

大泉町教育委員会会議録

1 日 時 平成30年9月27日（木）午後1時30分から午後2時10分まで

2 出席者

國井教育長、高倉委員、福田委員、秩父委員、大塚委員

3 出席職員

大澤教育部長、持田教育管理課長、中本教育指導課長、岩瀬こども課長
関本生涯学習課長、齊藤書記

4 傍聴人

なし

1 議事、協議及び報告事項

議案第35号 大泉町教育委員会事務局職員の人事異動について（秘密会）

- 教育長報告 (1) 平成30年第4回大泉町議会定例会について
(2) 平成30年度全国学力・学習状況調査について
(3) 県費負担教職員人事異動について（秘密会）
(4) 町発足40周年記念事業で設置した壁画の撤去について

6 議事内容

國井教育長 これから教育委員会議を開催いたします。

日程第1 前回会議録の承認について

事前に配布させていただきました、会議録について何かご意見等ございますでしょうか。

（意見なしの声）

ないようでしたら、今回は秩父委員さんと大塚委員さんに会議終了後、ご署名をお願いいたします。

それでは、日程第2

議案第35号 大泉町教育委員会事務局職員の人事異動についてですが、人事に関わることですので秘密会とさせていただきたいと思いますがいかがでしょうか。

（異議なしの声）

それでは、秘密会にさせていただきます。

（秘密会）

國井教育長 それでは、秘密会を解きます。

続いて、日程第3 教育長報告の（1）平成30年第4回大泉町議会定例会について、報告いたします。9月4日から9月20日まで開催され、議案16件、一般質問3名、教育委員会を含む議案については、2名の議

員さんからありました。

教育委員会関係の議案、一般質問につきましては、大澤教育部長より詳細説明をいたします。

大澤部長 資料1ページにございます、議案第42号 平成30年度大泉町一般会計補正予算第1号についてですが、既定の歳入歳出予算の総額に、それぞれ2億1877万円を追加し、129億1077万円といったるものでございました。教育委員会の補正予算につきましては、7月31日の教育委員会議にて説明させていただきましたとおり、歳入につきましては、子ども子育て支援交付金62万2千円の追加、歳出につきまして主なものといたしまして、南小プールブロック工事、西児童館の第3学童棟の保育の備品の購入費、公民館の修繕料等、歳出の合計552万円の追加をいただきました。

続きまして、議案第48号 平成29年度大泉町一般会計歳入歳出決算認定についてでございますが、一般会計歳入総額127億3986万3204円、歳出総額123億5205万9462円。こども課を含めた教育委員会の決算につきましては、歳入決算額14億1470万2905円、歳出決算額34億7091万1933円でございまして、ご承認をいただきました。

続きまして一般質問でございますが、まず渡邊明議員より件名1子ども・子育て支援については、子ども子育て新制度が施行されてから5年目になりますが、本町の取組と今後の展望についての質問でございました。

教育長が答弁いたしましたが、量的拡充といたしましては、就学前の児童の教育保育の無償化を国が段階的の進める中、保育の需要の増加が予想されるため、保育園や認定子ども園など補助金の交付や保育事業を行う企業に固定資産税が減額となる税の特例措置、わがまち特例などを企業に増やし、量的拡充を進めていくとお答えし、質の向上については、町立保育園の保育内容の自己評価を踏まえた上で各種の研修会等への参加を促進し、保育士の資質の向上を図り、より一層質の高い保育の提供ができるよう取り組んで参りたいとお答えをいたしました。

次に堀越幸広議員、件名1児童生徒への熱中症予防については、私から今後の特別教室へのエアコン設置について、優先度を学校と協議しながら計画的に進めて参りたい、また体育及び部活動での熱中症対策については、暑さ指数や熱中症予防運動指針と照らし合わせて子ども達の安全、健康を第一に充実した授業や、部活動が出来るよう配慮して参りたいとお答えいたしました。

件名2緊急時の児童生徒による応急対応については、小学校高学年を対象に着衣水泳を継続、充実させるとともに、AED操作自習に参加出来る生徒を今後増やしていくとお答えいたしました。

また教育長からは、かけがえのない命に対する意識の希薄から大きな社会問題になっており、命はすべてのなかで一番大切であり、命の大切さを伝える教育を今後一層進めていくと答弁しました。

- 以上、第4回定例議会の答弁とさせていただきます。
- 國井教育長 第4回定例議会の報告でございました。ご質問等ございますでしょうか。
- 福田委員 命の大切さを教える教育とは、具体的にどんな時間に行っているのでしょうか。
- 國井教育長 命を大切にするということは、すべての教育活動のなかで最も大事にしていくことあります。具体的には各教科の授業のなかで、中核は道徳の授業において生命の尊さや家族愛、生きるということについて学ぶものであります。すべての子ども達が生き生きと学校生活を送ることが大前提であり、将来に夢が持てるように、あるいは前向きに生きていくよう、命の大切さに通じるようなものを考えていることを、答弁のなかで触れさせていただきました。道徳的な直接指導と、その他の授業で間接的に推し進めて参りたいと思います
- 福田委員 お話のとおり道徳の先生だけに任せるとではなく、各教科のいろんな先生がいろんな場面で言い続けることが大切だと思います。また校長先生等も集会などで率先して指導することも大事だと思います。そして教員の方々が一丸となって教育にあたってほしいと思います。
- 國井教育長 こちらもよく確認しながら、充実させていきたいと思います。他にご意見ございますでしょうか。
- 秩父委員 堀越議員からの一般質問にあった、着衣水泳指導というのは実際に子ども達が着衣して泳げるような指導をされたということでしょうか。
- 中本課長 今年度は南小学校と北小学校、東小学校の高学年を対象に着衣や、靴を履いたまま、プールの最終日に実施いたしました。実施してみると子ども達は実際に動けない、危ないということが体験できますので、来年以降も学校と相談しプール最終日に実施しようと考えております。また中学校でも徐々に進めて参りたいと思います。
- 秩父委員 水害が多くなり、私も今年体験いたしました。着衣水泳は大人でも危なく、また経験をしている人も少ないと思います。子どものうちから実施し、体験することは有効だと思います。また保護者も子どもを救う技能を着衣したままで行なうことが体験できればいいと思います。着衣水泳は結構難しいということがよく分かりましたので、今後も続けてほしいと思います。
- 高倉委員 大泉町のスイミングスクールでも実施していますね。
- 秩父委員 着衣では服の重みで動きづらく、救助する側も、救助される側も必死なので余計危ないと思います。以前も実施していませんでしたか。
- 中本課長 以前は行われておりましたが、プールの管理等の問題により実施されておりませんでしたが、全国的に水害や水の事故が多いということで実施いたしました。
- 國井教育長 今後も色々な情報を取り入れながら進めていきたいと思います。
それでは、(2) 平成30年度全国学力・学習状況調査について
事務局よりお願ひいたします。
- 中本課長 今年度の4月17日に行われました調査について報告いたします。

まず始めに、小学校6年生、中学校3年生の町全体の結果をまとめたものでございます。国語、算数、理科について実施し、大泉町、群馬県、全国の正答率を比べ、評価したものでございます。また昨年度とも比べ、小学校がかなり良くなっていることが分かります。

また中学校につきましては、国語が全国並みで、現在中学校3年生が小学校6年生の時と比較しても改善がみられております。数学は全国比ではやや低く、6年生の時と比較しても若干下がっております。理科は全国並みで、6年生の時と比較しても改善されております。全体的にみると、小学校が非常に上昇し、中学校は若干下がっているという傾向にあります。

次に生活状況を自己評価したものでございます。結果をみると、積極的で前向きとなっております。また、「放課後や土日の過ごし方」についても、改善の必要性がございます。

10ページでは教育委員会として考察したものを掲載いたしました。家庭学習については、非常によく取り組んでいる反面、テレビやテレビゲームの割合が高いという結果でもありました。表現に関することについては、考えを発表し、情報を共有することはできております。いじめについては、100%ではありませんが、かなりの子ども達がいじめはどんなことがあってもいけないという認識になっており、教科については、積極的に取り組んでいる児童が多くなっております。

11ページからは中学校の全国学力学習状況調査の国語、数学、理科の教科別の正答数や正答率の分布図となっております。

14ページの生活状況ですが、小学校と同様の傾向になっており、生活状況は良いという自己評価となっております。しかし、「家の学習」については前年や全国比と比べても大きく下がってしまったこと、「土曜日のテレビ・ゲーム」は小学校と同様に割合が高くなっています。「地域の方々とのかかわり」については、学校で教育課程の改善が必要だと思われます。

16ページの考察といたしましては、自ら計画を立て勉強はしておりますが、余暇時間を使って家庭学習や読書にも取り組めるようにすること。授業中の表現活動については、よくできており、いじめについての認識も前年より割合が高くなっています。授業についても前向きの取り組んでおります。

以上の結果から、教育委員会といたしまして、教育行政方針の徹底に加え学校ごとの課題を明確にし、実践したいと思います。

また、各学校、様々な取組を実施しておりますが、成果が出ている学校の取組を7校で共通理解し実施していきたいと思います。

国井教育長 それでは、何かご意見がございますでしょうか。

福田委員 学力向上につきましては、カリキュラムと先生の教え方が重要だと思います。い。今の自主勉強が学力の低下を招いている一番の原因に思われる。自主勉強の在り方を見直す必要があると思います。また、学力向上に校長先生を筆頭に全員でよく検討し、そのための授業や宿題、カリキュラムを組み、実施

- していかなければならないのではないでしょか。
- 國井教育長 教育指導課も中核の役割として、先生1人1人の力をどう伸ばしていくかを授業を通して確認していくことを行っています。今後も個々の力を伸ばせるよう指導していきたいと思います。5ページにつきましては、外部に公表しておりませんので、秘密事項とし、会議録から削除させていただきます。
- 続いて、(3) 県費負担教職員人事異動につきましては、人事に関わることですのでは秘密会とさせていただきたいと思いますがいかがでしょうか。
- (意義なしの声)
- それでは、秘密会にさせていただきます。
- (秘密会)
- 國井教育長 それでは、秘密会を解きます。
- 続きまして、(4) 町発足40周年記念事業で設置した壁画の撤去について、事務局より詳細説明をお願いします。
- 中本課長 パナソニック株式会社大泉工場の北門付近に、町発足40周年記念事業で設置した壁画（約120メートル）がございますが、パナソニックから北と南面のブロック塀の安全性を考慮し、ブロック塀を撤去しフェンスに作り替える意向がございます。町の壁画について合わせて撤去していただく考えでございます。作成当時の方々もおりますので、11月10日号の広報に掲載し、1ヶ月から2ヶ月の周知期間をもち、壁画については翌年の1月頃から撤去廃棄する予定でございます。
- 國井教育長 ご意見はございますでしょうか。
- それではないようですので、以上をもちまして教育委員会議を終了いたします。大変ご苦労様でした。

上記会議録は、正確であると認めます。

平成30年11月26日

署名 教育長

署名 教育委員

署名 教育委員

